

# 令和3年2月 東御市教育委員会 定例会会議録

---

## 1 日 時

---

令和3年(2021年)2月15日(月) 午後2時00分から午後3時00分まで

## 2 場 所

---

中央公民館 学習室5

## 3 議 題

---

(1)協議(審議・検討)

(2)新型コロナウイルス感染症対応について

(3)ICT 環境整備について

(4)報告

ア 教育課

(ア)いじめ、不登校の状況等について

(イ)進路状況(小6)について

(ウ)東御市立小学校及び中学校職員服務規程の一部改正について

(エ)義務教育9カ年皆勤者について

(オ)小中学校の卒業式・入学式について

(カ)放課後児童クラブの申込み状況等について

(キ)その他

イ 生涯学習課

(ア)北御牧地区作品展について

(イ)冬季スポーツ大会について

(ウ)公民館ホームページの開設について

(エ)ワクチン接種に伴う公民館施設利用について

(オ)中央公民館及び図書館の網戸設置について

## 4 出席者

---

○教育長 小山 隆文

### ○委員

教育長職務代理者 下村 征子

委員 小林 経明

委員 小林 利佳

委員 直井 良一

### ○その他

小林教育次長、柳沢教育課長、樋沢生涯学習課長、

土屋学校教育係長、増田青少年教育係長、正村社会教育・公民館係長

長岡指導主事、畑田指導主事、唐澤学校教育係主査

## 会議録

---

小林教育次長

ただいまから、2月度定例教育委員会を始めます。教育長から開会宣言をお願いします。

小山教育長

皆さん今日は。お忙しい中ご列席を頂き有り難うございます。

2月度定例教育委員会の開会を宣言します。

本日は、この後「総合教育会議」が控えておりますので宜しくお願い致します。

さて、例年実施をしております校長先生方との個々面談ですが、長岡指導主事に計画をして頂き、2月の中旬に第3回目を開かせて頂きました。この個々面談は、評価支援シートを基に、「目標設定」「実践」「振り返り」と年3回行っておりますが、本年度は、新型コロナウイルス感染症の影響で、各校が本当にご苦勞をされた様子が文面からも伺われ、大変な1年であったと受け止めております。厳しい状況ではありましたが、それでも、それぞれの学校の工夫で、人権同和教育をはじめとする授業作りやSDGsへの取組で成果を挙げて頂けたのではないかと考えております。

続きまして、「パラウェーブNAGANO教育プロジェクト（仮称）」への取組についてお伝えをします。この取組は、県の障がい者支援課と日本財団がタイアップして行う事業ですが、パラスポーツへの関りを通して、パラスポーツの持つ魅力を学び、障がいのある皆さんと共に生きる共生社会を目指すチャンスになるのではないかと考え、各校の6年生に取り入れて頂く方向で下準備をしております。今のところ、「パラリンピックって何だろう（座学）」「公平について考えてみよう（座学）」「シッティングバレーボールをやってみよう（実技）」の3時間構成で進めて参ります。

文化・スポーツ振興課にお願いし、いずれは、地域おこし協力隊の鈴木さんを軸に各小學校で展開をして行く計画です。私と長岡指導主事、畑田指導主事、人権同和教育指導員の岡澤指導員、原澤公民館長の師範授業を持って、鈴木さんにバトンが渡せるように、担任の先生方にも子ども達と一緒に学んで頂ける機会として行きたいと考えております。

不安もありますが、市教育委員会の意のあるところを先生方や子ども達にお伝え出来ればと思っておりますので、頑張っ取組んでみたいと考えております。

尚、これまで、社会福祉協議会の皆さんに応援をして頂いて来た福祉体験学習ですが、各校で工夫をして頂き、6年生を外して計画して頂くようにお願いをしております。

結びになりますが、卒業式、入学式が近づいて参りました。皆様方には、告辞でお世話になります。宜しくお願い致します。

(1)協議(審議・検討)

小山教育長

協議については特にございません。

(2)新型コロナウイルス感染症対応について

小山教育長

続きまして、(2)新型コロナウイルス感染症対応について説明をお願いします。

柳沢教育課長

教育課の関係ですが、来年度は5月8日(土)に中央公園において「子どもフェスティバル」を予定しておりますが、この頃、新型コロナウイルスのワクチン接種を福祉センターで行う計画がございます。詳細は決まっておりませんが、土日も接種を行う予定であるということもあり、その時期に公園の付近を通行止めにし、お祭りをを行うことは問題があるのではないかとということと、5月の連休明けは感染者も増加する可能性があることから、事務局とすれば5月の開催は見合わせたいと考えております。見合わせた場合の開催時期については未定です。

小山教育長

子どもフェスティバルについては、今年度も急遽中止ということでしたが、来年度についても春休みや5月連休の移動を考えると、5月の開催はいかがかということがございます。一旦延期とさせていただきますと思いますが、いかがでしょうか。

全員

異議なし

小山教育長

5月下旬から6月上旬に、小学校では運動会があります。感染状況を見ながらということになりますが、体育参観のようなものを考えに入れて1学期中に開催できればと思います。

(3)ICT 環境整備について

小山教育長

続きまして、(3)ICT 環境整備について説明をお願いします。

#### 唐澤学校教育係主査

小中学校のタブレット及びネットワーク整備状況については、祢津小学校でのネットワーク工事が終了し、全ての小中学校でインターネット環境が整い、タブレットの使用が可能となりました。

また、前回の定例教育委員会でお認めいただいた ICT 支援連絡協議会の第1回の会議を2月2日に開催しております。小林経明教育委員に委員長として就いていただき、協議会では、個別最適化、共同学習、9年間での活用スキルの系統立ての3つを目的として進めていくことを確認しました。

#### (4)報告

#### 小山教育長

続きまして、(4)報告に移ります。順次報告をお願いします。

#### 長岡指導主事

ア教育課(ア)いじめ、不登校の状況等について説明いたします。

(説明内容 非公開)

#### 畑田指導主事

(イ)小学6年生の進路状況について説明いたします。

(説明内容 非公開)

#### 土屋学校教育係長

(ウ)東御市立小学校及び中学校職員服務規程の一部改正について説明いたします。

昨年3月に改正した服務規程の内容ですが、県から会計年度任用職員について準則が示されたので、それに合わせるための改正でございます。(資料説明)

#### 土屋学校教育係長

(エ)義務教育9カ年皆勤者について説明いたします。

先週の時点9年間の皆勤者は東部中で1名、北御牧中で2名の計3名が該当すると聞いています。対象者には賞状の授与予定しております。

#### 小林教育次長

(オ)小中学校の卒業式・入学式について説明いたします。

卒業式・入学式の式の持ち方については前回確認していただきましたが、その後、来賓の祝辞を市長に加え保護者代表として PTA 会長にもお願いしたいといくつかの学校から申し出がありました。教育委員会とすれば、概ね 30 分程度の式をお願いしており、その中で完結するのであればよ

ろしいのではないかとということで進めて参りたいと思います。

#### 増田青少年教育係長

(カ)放課後児童クラブの申込み状況について説明いたします。

1月に児童クラブの申込みを行ったところ、田中が85名、滋野が63名、柗津が45名、和が71名、北御牧が34名、合計298名の申込みがありました。

(資料説明)

#### 小林教育次長

和児童館は令和3年度に建設が始まります。児童館と児童クラブを併設して運営するというのがこれからの方向性となっています。これについては北御牧で進めさせていただいており、利用者が平成29年は利用者が4人だったのに対し、数年のうちに34人となりました。

#### 小山教育長

子ども達の安全性の担保などを含めると児童館・児童クラブの併設は画期的なことではないかと思えます。一時期は学校の図工室や空き教室を活用していくという流れもありましたが、学校から教室を戻してもらいたいとの声が上がっているところを見れば、学校の考えも尊重しなければならないと思えます。和の今回の取組みが、新たな風を起こしてくれるのではないかと期待しています。

また、今年はコロナの影響で放課後遊び塾ができませんでしたが、来年は、放課後元気塾ということで、地域おこし協力隊の鈴木さんが各小学校を3回、児童クラブを利用している子ども達も誘って、遊びをとおした元気塾を行いたいと考えています。東御清翔高校のボランティア部の皆さんも応援に入ってもらいながら積極的に地域に遊びを広げていくような流れを作っていきたいということで、文化・スポーツ振興課も考えているようですので、またその時期になりましたらどんな取組みになるか、お伝えしていきたいと思えます。

#### 小林利佳委員

先日の子育て支援審議会で、民生委員の主任児童委員の方から、放課後遊び塾についてお知らせいただければ是非見たり参加したいというお話がありました。次回はご連絡いただければと思えます。

#### 小山教育長

(キ)その他ですが、現在、教育委員会に配置している人権同和教育指導員は、各学校から要請を受けて先生方の研修や授業づくりに参加したりしておりますが、来年度から、指導主事という職名で、週3日これまでと同じ勤務日数を考えております。これまでは指導員でしたので、どうしても要請を受けて学校へ入るといった傾向でしたが、これからは、指導主事としてこちらから訪問計

画を立てて、学校に入っていくことができます。

#### 正村社会教育・公民館係長

イ生涯学習課(ア)北御牧地区作品展について説明いたします。

2月20日(土)・21日(日)に北御牧地区作品展を予定しておりましたが、実行委員会を開催し、中止を決定いたしました。希望する団体に対しては、市民交流サロンを利用して、作品発表の場の提供を考えていきたいと思っております。

#### 正村社会教育・公民館係長

(イ)冬季スポーツ大会について説明いたします。

2月28日(日)に北御牧地区冬季スポーツ大会を予定しておりましたが、実行委員会を開催し、こちらも中止が決まりました。

#### 正村社会教育・公民館係長

(ウ)公民館ホームページの開設について説明いたします。

情報発信の充実を図るため、公民館のホームページが開設されました。写真等多く掲載し、見やすいホームページにしていきたいと思っております。是非ご覧いただき、お気づきの点がございましたらお知らせいただければと思っております。

#### 正村社会教育・公民館係長

(エ)ワクチン接種に伴う公民館施設利用について説明いたします。

新型コロナウイルスのワクチン接種会場として北御牧庁舎の2階(北御牧公民館)を使用する予定です。4月上旬から接種が始まりますが、準備を含めると、3月中旬から利用ができなくなります。

また、保健センターもワクチン接種会場となることから、通常はセンターで実施される、乳幼児健診等の健診のほか、各種教室、相談、保健指導等が中央公民館1階に会場を移して行われますので、接種期間は中央公民館1階の利用もできなくなりますので、ご承知おきをよろしくお願い申し上げます。

#### 正村社会教育・公民館係長

(オ)中央公民館及び図書館の網戸設置について説明いたします。

国の新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金を利用し、換気のため、中央公民館と図書館の窓に網戸を設置する事業を進めておりますのでご報告いたします。

#### 小山教育長

本日の議題は以上です。それでは、2月度定例教育委員会を閉会します。